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Governador Marcos Rocha e Sérgio Gonçalves (E) obtém a primeira vitória

MP eleitoral rejeita denúncia 
contra Rocha e Gonçalves

Ao menos por enquanto, recol-
ham-se as caixas de fogos prontas 
para uso! Suspendam-se o paga-
mento dos carros de som que, cer-
tamente, seriam contratados. Si-
lenciem-se as carretas previstas! A 
decisão, anunciada pelo Ministério 
Público Eleitoral de não aceitar a 
denúncia do PL contra a chapa do 
governador reeleito Marcos Rocha e 
de seu vice, Sérgio Gonçalves, jogou 
um balde de água fria no sonho da 
oposição de conseguir aval para a 
cassação dos vencedores nas urnas. 
Embora ainda existam outros dois 
processos andando, era esse, o que 
envolvia uma reunião na Emater, 
o que mais trazia preocupação aos 
governistas. Não ao advogado Nel-
son Canedo, que patrocinou a causa 
e sempre disse que não haviam ele-
mentos razoáveis para uma conde-
nação. Claro que o posicionamento 
ofi cial do MP Eleitoral não signifi ca 
a decisão defi nitiva, mas ela é de 
grande importância no contexto do 
processo. 

Ainda existem duas questões em 
análise, ambas, contudo, segun-
do o mesmo Canedo, sem respaldo 
sufi ciente, embora ele sempre de-
staque que há que se aguardar as 
decisões judiciais e que elas sem-
pre merecem todo o respeito. Mas 

o posicionamento do MP Eleitoral 
ao menos serviu para acabar com 
a boataria que inundava os basti-
dores da política, de que a ação re-
lacionada a uma reunião política na 
Emater, que teria acontecido dentro 
do horário de trabalho (não o foi) 
era tão consistente, que não haveria 
outro jeito senão acatá-la. 

Havia até os mais afoitos (e é 
verdade!) já imaginando como se-

ria montado o novo governo. Pelos 
lados palacianos, não houve pron-
unciamento ofi cial, apenas um texto 
distribuído à mídia, explicando a 
decisão, mas com uma alfi netada no 
adversário. 

Em um dos trechos, a notícia af-
irma que “derrotado, Marcos Rogé-
rio não aceita o resultado das urnas 
e tenta derrubar Rocha com denún-
cias feitas à Justiça”.
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Opinião

Funai quer tomar 300 
mil hectares de produto-
res rondonienses na 429

Dois votos a favor e um contra a di-
minuição dos poderes do supremo, 
na bancada rondoniense no senado

Jornalismo
(69) 3224-2485

jornalismo.diarioro@gmail.com

Nenhuma sur-
presa! Dois votos a 
favor, um contra. 
Foi assim a atuação 
da bancada federal 
no Senado, na vo-
tação em que fi cou 
decidido, por ampla 
maioria, diminuir 
os poderes dos mi-
nistros do STF. 

Os senadores 
Jaime Bagattoli e 
Marcos Rogério 
votaram pelo Sim, 
ou seja, a favor da 
diminuição dos po-
deres no Supremo. 
Já Confúcio Moura, 
que tem votado em 
praticamente todos 
os projetos a favor 
do governo, votou 
Não. O MDB, par-

Opinião

tido de Confúcio, 
fi cou dividido na 
votação. 

Dos onze se-
nadores, três fora 
contra o projeto. 
Além de Confúcio, 
Fernando Farias, 
de Alagoas e Marce-
lo Castro, do Piaui 
fi caram ao lado 
do PT, Psol, PSD e 
outros partidos de 
apoio ao governo 
Lula. Já os eme-
debistas Fernando 
Dueire, de Pernam-
buco; Alessandro 
Vieira, de Sergipe 
e Ivete Silveira, de 
Santa Catarina, to-
dos do partido que é 
da base do Planalto, 
votaram pela redu-

ção dos poderes dos 
ministros. Outros 
quatro represen-
tantes do partido 
(Eduardo Braga, do 
Amazonas; Jader 
Barbalho, do Pará;  
Vital do Rego, da 
Paraíba e Renan 
Calheiros, de Alago-
as, este doente) não 
apareceram para 
votar. 

A maioria dos 
partidos de oposi-
ção fechou a favor 
do projeto, vencen-
do com 48 dos 81 
votos. Agora, a pro-
posta vai andar até 
chegar às mãos do 
Presidente, que cer-
tamente vai vetar.

Veto de lula à desoneração da folha pode 
causar perda de 1 milhão de empregos

Por falar em veto, 
o presidente Lula re-
jeitou integralmente 
projeto aprovado 
no Congresso que 
ampliava, por mais 
quatro anos, a deso-
neração da folha de 
pagamento das em-
presas de 17 setores 
da nossa economia. 
A decisão foi toma-
da mesmo com as 
múltiplas informa-
ções recebidas pelo 
governo de que, sem 
a desoneração, per-
to de 1 milhão de 
empregos atuais po-
deriam ser perdidos 
de imediato e, mais 

que isso, outro tanto 
não seria criado no 
mercado de traba-
lho. 

A decisão do 
Planalto ignorou a 
realidade nacional, 
optando por recriar 
uma série de cus-
tos sobre a folha de 
pagamento, o que 
inviabiliza a expan-
são do mercado de 
trabalho e pode cau-
sar uma grave crise, 
com demissões em 
massa. 

Empresas que es-
tavam se preparan-
do para contratar 
mão de obra, prin-

cipalmente a partir 
de meados do ano 
que vem,  podem 
também desistir 
de seus planos. Há, 
contudo, uma luz no 
fi nal do túnel. Como 
as relações entre go-
verno e os poderes 
legislativos (Câmara 
e Senado) não estão 
em seu melhor mo-
mento, vários sena-
dores, por exemplo, 
já foram às redes 
sociais, anunciando 
que o veto será der-
rubado. A atual de-
soneração encerra 
no último dia deste 
ano.

Lá vem mais um ataque da Funai, respal-
dada em leis absurdas, querendo tomar pelo 
menos mais 300 mil hectares de áreas onde 
ainda não foi feita a regularização fundiária, 
todas ocupadas e produtivas, para ampliar 
regiões indígenas em Rondônia. 

Como se já não houvesse grande parte do 
nosso território como terras à disposição de 
alguns poucos milhares de índios! Muitos 
deles, aliás, que deveriam comprovar serem 
mesmo índios e não apenas se declaram 
assim, apenas para cumprir orientação as 
ONGs internacionais, que avisam que se di-
zer indígena por aqui, pode trazer muito mais 
benefícios do que se declarar de qualquer ou-
tra raça. Essa denúncia, aliás, foi feita pelo 
ex-ministro Aldo Rebelo, um dos maiores es-
pecialistas em Amazônia do nosso país. 

Sobre o assunto, num vídeo postado nas 
redes sociais, o deputado federal Lúcio Mos-
quini, um dos grandes defensores dos pro-
dutores rondonienses, está alertando quem 
vive em diferentes glebas na BR 429, sobre 
o que está prestes a acontecer. Depois de pe-
dir atenção especial para o vídeo, Mosquini 
avisa: “você que está na gleba Conceição; na 
gleba Terra Firme; na Bom Futuro e na Bom 
Princípio B; você que é de São Miguel, Se-
ringueiras, São Francisco e Costa Marques, 
fi que atento! 

A Funai pediu ao Incra todas essas áreas, 
que ainda não foram documentadas”. Mos-
quini prossegue seu alerta: “nesta terça-feira 
(dia 28) teremos, em Brasília, uma reunião 
para defi nir toda esta situação”, avisa. Se-
gundo o deputado, na semana que está ter-
minando, ele já conseguiu do Incra, um com-
promisso de que as terras em questão não 
serão entregues à Funai e agora batalha pela 
regularização fundiária de  todas as glebas 
envolvidas. 

Os moradores da região devem fi car aten-
tos e acompanhar o processo, para que não 
acabem sendo retirados à força da terra onde 
produzem, alguns há décadas, com o tem 
ocorrido tanto em Rondônia como e outros 
Estados. Olho vivo na história relatada por 
Mosquini! 
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Delegado Lucas apresenta indicação para pedir 
urgência na recuperação da entrada de Buritis

Devido a uma situação crítica na 
obra realizada na entrada principal de 
Buritis, no portal da Avenida Ayrton 
Senna, o deputado Delegado Lucas 
(PP) apresentou nesta semana uma 
indicação requisitando que o Depar-
tamento de Estradas de Rodagem, 
Infraestrutura e Serviços Públicos 
(DER) realize uma intervenção urgen-
te no local.

Nas imagens anexadas enviadas ao 
poder executivo, o deputado ressalta 
que nas proximidades do portal de en-
trada de Buritis há sinais evidentes de 
instabilidade estrutural na obra, indi-
cando a possibilidade iminente de um 
colapso no período chuvoso que vai 
iniciar. 

“A situação será agravada pela 
iminência da temporada de chuvas, 
que representa um risco potencial 
à segurança da população. As fotos 
destacam os sinais visíveis de dete-
rioração, expondo a fragilidade da 
estrutura. Diante desse cenário críti-
co, é imperativo que medidas de re-
cuperação sejam implementadas com 
urgência, visando não apenas preser-
var o patrimônio da cidade, mas, aci-
ma de tudo, garantir a segurança dos 
cidadãos”, destaca Lucas.

De acordo com o parlamentar, a 
Avenida Ayrton Senna é uma das vias 
mais importantes de Buritis, desem-
penhando um papel vital na dinâmica 
comercial local, juntamente com a Av-
enida Porto Velho, formando o núcleo 
pulsante da cidade.

“A população de Buritis anseia por 
uma resposta efetiva diante da imi-
nente ameaça à segurança pública e à 
infraestrutura da avenida. A entrada 
da cidade é fundamental no cenário 
urbano, e sua preservação é crucial 
para o bem-estar da comunidade”, fi -
naliza.

Parlamentar que a revitalização da entrada do município

Acadêmicos de Direito assistem palestra sobre 
“Assembleia Legislativa e a sua função social” 

“Fiquei surpresa com a quantida-
de de emendas que existem. São 165”, 
disse Ingrid Raynara, acadêmica 1º 
período do curso de Direito da Facul-
dade Fimca, após assistir a palestra de 
Carlos Alberto Manvailler, secretário 
legislativo da Assembleia Legislativa 
de Rondônia (Alero). A aula ocorreu 
nesta sexta-feira (24), no Plenário de 
Deliberações Deputada Lúcia Tere-
za Rodrigues dos Santos e teve como 
tema “Assembleia Legislativa e a 
sua função social: com um olhar no 
processo legislativo”.

A iniciativa faz parte das comemo-
rações de 40 anos da promulgação da 
Constituição Estadual, que iniciou na 
última segunda-feira (20) e segue até 
domingo, com a Corrida da Cidadania.

Sob a coordenação da Escola do Le-
gislativo, os 80 estudantes de ensino 
superior da Universidade Federal de 
Rondônia (Unir) e Faculdade Fimca 
encerraram a visita a sede do Poder 
Legislativo no plenário com a palestra.

Matheus Oliveira, também estu-
dante da Faculdade Fimca, elogiou a 
didática do secretário legislativo e de-
stacou o que mais lhe chamou a ate-
nção: “as funções de fi scalizar e legis-
lar da Alero e também que não podem 
ser criados municípios se não for por 
Lei Complementar. Todos os temas 
abordados foram muito interessantes 
e vão agregar muito para o meu con-
hecimento”, disse.
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Dirigentes de turismo fazem visita guiada em 
pontos turísticos de Porto Velho

A primeira edi-
ção do “Road Show 
– O melhor de PVH” 
foi iniciada na ma-
nhã da quarta-feira 
(22), com a visita 
guiada de dirigentes 
de turismo de muni-
cípios do interior de 
Rondônia e do Acre. 
O evento é uma ini-
ciativa da Prefeitu-
ra de Porto Velho, 
através da Secreta-
ria Municipal de In-

Geral

dústria, Comércio, 
Turismo e Trabalho 
(Semdestur), e con-
tou com a presença 
do presidente da 
Associação Nacio-
nal de Secretários 
e Dirigentes Muni-
cipais de Turismo 
(Anseditur), Ale-
xandre Pereira, que 
também é secretário 
de turismo de For-
taleza (CE). “É uma 
oportunidade valio-

sa de troca de expe-
riências e de infor-
mações, com Porto 
Velho apresentando 
o que temos de me-
lhor em nosso rotei-
ro histórico, cultu-
ral e gastronômico, 
além de apresen-
tarmos outras ações 
importantes, servin-
do de base para que 
outros municípios, 
respeitando as suas 
peculiaridades, pos-

sam também desen-
volver a atividade 
turística, que gera 
emprego e renda”, 
disse a secretária da 
Semdestur, Glayce 
Bezerra.

Para Alexandre 
Pereira, é sempre 
importante que os 
municípios possam 
fazer esse intercâm-
bio. “Hoje, um terço 
do PIB de Fortaleza 
é gerado pelo turis-

mo. Mas, nem sem-
pre foi assim. É um 
trabalho que vem 
sendo construído e 
mostra que, consi-
derando as poten-
cialidades de cada 
lugar, é possível se 
desenvolver a ativi-
dade que gera em-
prego, renda e cria 
uma identidade de 
pertencimento tam-
bém dos locais”, 
completou.
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Prefeitura de Porto Velho recebe emendas 
de R$ 5 milhões para apoiar ações sociais

O prefeito de Porto Velho, Hil-
don Chaves, recebeu no Prédio do 
Relógio, na manhã desta quinta-fei-
ra (23), o senador Confúcio Moura 
(MDB), em solenidade que mar-
cou a entrega de R$ 5 milhões em 
emendas destinadas pelo parlamen-
tar, para apoiar as ações de entida-
des sociais e também da Secretaria 
Municipal de Assistência Social e da 
Família (Semasf).

”É uma ação muito importante e 
agradeço ao senador Confúcio por 
mais esse benefício para a nossa ca-
pital. Esse recurso vai ser partilhado 
por entidades que atuam diretamen-
te com a prestação da assistência so-
cial e benefi ciar centenas de famíli-
as, numa parceria com a prefeitura, 
através da Semasf”, disse o prefeito.

O senador destacou que ”esse 
trabalho não começou agora, mas 
desde que fui governador que pro-
curo prestar esse apoio às entida-
des. Registro ainda o trabalho de-
dicado e difi cílimo de pessoas que 
se empenham para levar adiante 
essas instituições, com um trabal-
ho tão relevante. O poder público 
tem que estar presente, estar junto 
nessa missão e é isso que estamos 
fazendo”. Participaram da soleni-
dade o secretário-geral de Governo 
(SGG), Fabricio Jurado, o secretário 
da Semasf, Claudi Rocha, e o se-
cretário-adjunto, Álvaro de Olivei-
ra, além de representantes de enti-
dades que serão benefi ciadas.

Fátima Melo, conselheira, e 
Kátia Silene, gestora da Casa de 
Apoio do Núcleo de Apoio à Criança 
com Câncer (NACC), entidade que 
será contemplada com R$ 1 milhão 
dessa emenda, agradeceram ao se-

Prefeito diz que recursos serão partilhados por entidades que atuam com a assistência
nador e ao município pelo apoio. A 
Apae de Porto Velho vai receber R$ 
400 mil e a Associação Pestalozzi 
R$ 300 mil.

”Vamos investir na manutenção 
e custeio das atividades da entida-
de, como alimentação, transporte e 
hospedagem. Hoje, são mais de 120 
crianças atendidas, não apenas de 
Porto Velho, mas de Rondônia, da 

região Norte e até de países vizin-
hos. É um investimento que vem em 
boa hora e que fortalece a nossa atu-
ação”, explicou Fátima Melo.

Hildon Chaves aproveitou para 
registrar que a Semasf hoje tem um 
trabalho efetivo, com a criação de 
um Departamento para cuidar de 
emendas e recursos, permitindo ce-
leridade na liberação de convênios.
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Prefeitura de Porto Velho realiza evento com 
foco na prevenção de acidentes de trabalho

A Secretaria Municipal de Sanea-
mento e Serviços Básicos (Semusb) 
realizou, nos dias 22 e 23 de novem-
bro, a Semana Interna de Prevenção 
de Acidentes de Trabalho (Sipat), 
voltado para a orientação dos servi-
dores e a promoção da segurança e 
saúde no trabalho. 

O evento aconteceu na sede do 
Sindeprof, e reuniu profi ssionais en-
tre encarregados, garis, operadores 
de máquinas pesadas, diretores e 
servidores do departamento admi-
nistrativo.

O foco dos dois dias da Sipat foi 
a Norma Regulamentadora 38 (NR-
38), que dispõe sobre segurança e 
saúde no trabalho nas atividades de 
limpeza urbana e manejo de resídu-
os sólidos, e a da Norma Regulamen-
tadora 1 (NR-1), que trata sobre o ge-
renciamento de riscos ocupacionais.

Leyla Correia, servidora e presi-
dente da Comissão Interna de Pre-
venção de Acidentes (Cipa) da Se-
musb, explicou que os servidores da 
limpeza urbana estão suscetíveis a 
acidentes de trabalho, e a Sipat visa 

conscientizar e orientar os profi ssio-
nais. 

Durante a programação, os servi-
dores foram orientados por técnicos 
de enfermagem, técnicos de segu-
rança do trabalho e a perícia médica 
da Secretaria de Administração (Se-
mad), que abordaram explicações 
sobre o registro de acidentes de tra-
balho, por meio da Comunicação de 
Acidente de Trabalho (CAT). O even-
to também contou com uma palestra 
ministrada pela Total Life, empresa 
especialista em saúde ocupacional.



Prefeitura realiza primeiro Road Show para 
fortalecer atividades turísticas na capital

A Prefeitura de Porto Velho, por 
meio da Secretaria Municipal de In-
dústria, Comércio, Turismo e Trabalho 
(Semdestur), realizou na noite de quar-
ta-feira (22), no auditório do hotel Gol-
den Plaza, a primeira edição do Road 
Show - O Melhor de PVH. O evento reu-
niu pessoas ligadas ao turismo, como di-
rigentes e secretários municipais do in-
terior de Rondônia, de Rio Branco (AC) 
e o presidente da Associação Nacional 
de Secretários e Dirigentes Municipais 
de Turismo (Anseditur), Alexandre Pe-
reira, que também é secretário de Turis-
mo de Fortaleza (CE).

O encontro é sobre a importância do 
turismo como atividade econômica no 
município de Porto Velho, com debates 
entre a Semdestur, Sebrae, Fecomércio, 
Setur e Anseditur. Na abertura do even-
to foi exibido o vídeo turístico promo-
cional O Melhor de PVH, e contou com 
apresentações culturais regionais. Du-
rante a manhã, aconteceu a visita guia-
da a alguns pontos históricos de Porto 
Velho. 

Fabricio Jurado, secretário-geral de 
Governo da Prefeitura, representando 
o prefeito Hildon Chaves, destacou a 
importância do turismo no município. 
“Hoje é o lançamento do Road Show - O 
melhor de PVH, organizado pela Sem-
destur, mostrando nosso compromisso 
com o setor para todo o país. Estamos 
recebendo representantes de outros es-
tados e regiões, e mostrando o que Porto 
Velho tem, o seu potencial na gastrono-
mia, balneários, e nossos pontos históri-
cos, e o quanto o turismo é importante 
gerando emprego e renda”.

A secretária da Semdestur, Glayce 
Bezerra, palestrou sobre a atividade 
econômica e a campanha O Melhor de 
PVH -Terra de Bravos Pioneiros. “Hoje 

Encontro trata sobre o turismo como importante atividade econômica de Porto Velho
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estamos realizando o primeiro Road 
Show, que tem como objetivo rodar o 
Brasil, partindo desta primeira edição 
aqui em Porto Velho, vamos mostrar 
nossa campanha e todas as nossas fer-
ramentas, além da modernização com 
o uso da tecnologia, através de nosso 
aplicativo, QR Code e site, para melhor 
desenvolver nosso turismo”, declarou. 
Para o presidente da Anseditur e secre-
tário de Turismo de Fortaleza (CE), Ale-
xandre Pereira, o convite em participar 
do evento foi muito satisfatório.

“Me deu a oportunidade de conhecer 
as belezas de Porto Velho. Na presidên-
cia da Anseditur, temos discutido muito 
sobre a importância do brasileiro no seu 
Brasil. Nós temos uma massa de 220 
milhões de brasileiros e 100 milhões 
viajam de carro, ônibus, avião, barco e 
navio. Observamos que muitas pessoas 
não conhecem o Brasil, e a gente está fa-
zendo esse trabalho para que as pessoas 
conheçam as belezas de diversas regiões 

do Brasil. Aqui essa região Amazônica, 
tem toda essa beleza natural da fl oresta 
e do ecoturismo, vários locais para pesca 
extraordinários e o turismo do esporte 
também faz parte. Porto Velho tem e 
vive esse grande destaque no turismo 
nacional”, fi nalizou Alexandre.

A campanha “O Melhor de PVH - 
Terra de Bravos Pioneiros” tem um site 
que pode ser acessado através do ende-
reço eletrônico omelhordepvh.com.br. 
A ferramenta foi criada pela Semdestur 
para fomentar a divulgação do turismo 
em Porto Velho.


